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99mTechnetium-Mercaptoacetyltriglycin (MAG3) zum Nachweis von Nierenveränderungen nach extrakorporaler Stoßwellenlithotripsie

Eine prospektive Untersuchung bei 117 PatientenUse of 99mTc mercaptoacetyltriglycine (MAG3) for detection of renal lesions after ESWLT. Schaub1
            , U. Witsch3
            , H. El-Damanhoury3
            , B. Nägele-Wöhrle2
            , K. Hahn2
            

	
[bookmark: A049202-1]1Klinik mit Poliklinik für Radiologie (Direktor: Univ.-Prof. Dr. M. Thelen)
	
[bookmark: A049202-2]2Klinik mit Poliklinik für Nuklearmedizin (Direktor: Univ.-Prof. Dr. K. Hahn)
	
[bookmark: A049202-3]3Klinik mit Poliklinik für Urologie (Direktor: Univ.-Prof. Dr. R. Hohenfellner) des Klinikums der Johannes-Gutenberg-Universität, Mainz





Further Information


Publication History

Publication Date:
20 March 2008 (online)










Also available at[image: ]





	
Abstract

	
PDF (861 kb)




 

[image: SFX Search]


PDF Download Buy Article Permissions and Reprints



[image: ]


        
Zusammenfassung

        
Die extrakorporale Stoßwellenlithotripsie (ESWL) ist inzwischen die Behandlung der Wahl bei Urolithiasis. 117 Patienten wurden prospektiv vor und nach ESWL-Behandlung mit 99mTc-Mercaptoacetyltriglyzin (MAG3) sequenzszintigraphiert. 79 der behandelten 119 (66 %) Nieren wiesen pathologische Befunde auf. 63/119 (53 %) hatten pathologische Sequenzszintigramme. 41 Nieren wiesen eine fokale und 22 eine diffuse intrarenale Transportstörung auf. Bei 50/119 (42 %) Patienten sank nach ESWL die relative Nierenfunktion um 3 % und mehr. 99mTc-MAG3-Untersuchungen und radiologische Verfahren (CT, MRT) sollten routinemäßig vor und nach ESWL eingesetzt werden, um die Patienten mit einem erhöhten Hypertonierisiko nach ESWL zu erkennen.


      
        
Summary

        
Extracorporeal shock wave lithotripsy (ESWL) has become the treatment of choice for urinary calculi. 117 patients were studied prospectively with 99mTc Mercaptoacetyltriglycine (MAG3) before and after ESWL. 79 (66 %) of the 119 kidneys treated had abnormal findings. Of these 63/119 (53 %) had abnormal scans. 41 (65 %) had focal lesions with a delayed intrarenal transport. The remaining 22 had a diffuse delay of intrarenal transport. A loss of relative renal function of 3 % and more compared to the pretreatment values was observed in 50/119 (42 %) patients. 99mTc MAG3 should be done routinely together with radiologic tests (CT or MRI) before and after ESWL to select the patients at risk for post ESWL hypertension.
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99mTc-MAG3 - ESWL - Hypertonie - Nierensteine - Nierentrauma - Lithotripsie - Komplikationen




Key words
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